
 
 

Consiglio di Federazione del 28 novembre 2023. 
Convocazione Prot. N° 578 del 14/11/2023 et successive integrazioni   
il giorno ventotto del mese di novembre 2023 alle ore 17:30 trovarsi riunito in videoconferenza, 
il Consiglio Direttivo della Federazione degli Ordini dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali 
della Regione Lombardia per discutere il seguente ordine del giorno:  

Ordine del giorno:  
 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 02.10.2023; 
2. Approvazione preliminare POF 2024; 
3. Approvazione bilancio preventivo 2024; 
4. Delibera per la nomina del RUP (Ribolzi) e del RASA (Leoni); 
5. Convenzione per utilizzo piattaforma corsi asincroni da parte di Fodaf Veneto; 
6. Integrazione compenso dott. Tolasi anno 2023 per lavoro Transizione digitale; 
7. Modalità rinnovo contratto dott. Tolasi (scadenza 21.01.24); 
8. Rinnovo contratto con dott.ssa Giorgia Guarnieri; 
9. Gestione bacheca ingresso UNIMI Via Celoria 2 Milano; 
10. Dettagli Assemblea; 
11. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF Como, Lecco, Sondrio 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  

 
 
I Presidenti hanno ricevuto la documentazione in riferimento agli ODG in visione preventiva al 
momento della convocazione. 

 
1. Approvazione verbale seduta precedente del 02.10.2023: 

Il Presidente legge il verbale per approvazione della precedente seduta del 02.10.2022  
Il Consiglio approva all’unanimità. Si astiene il dott. Cabini assente la precedente udienza. 
 

2. Approvazione preliminare POF 2024: 
Il presidente illustra il POF redatto dal referente della formazione di Fodaf Lombardia. 
Il Consiglio approva all’unanimità la proposta del POF 2024; 

3. Approvazione bilancio preventivo 2024: 
Il tesoriere, dott. Leoni, illustra le variazioni proposte per il bilancio preventivo tenendo 
presente anche le considerazioni della consulente contabile dott.ssa Calini e il potenziale uso 



 
del finanziamento bando PNRR per la transizione digitale (14.000 euro); il Consiglio dopo la 
discussione approva all’unanimità; 
 

4. Delibera per la nomina del RUP (Ribolzi) e del RASA (Leoni); 
Il consiglio delibera all’unanimità che il ruolo di RASA e di RUP possa essere svolto dal 
presidente dott. Ribolzi. 
 

5. Convenzione per utilizzo piattaforma corsi asincroni da parte di Fodaf Veneto  
Il presidente riferisce di contati telefonici avuti con il presidente della Federazione del veneto 
dott. Trevisin e della sua richiesta di poter utilizzare la piattaforma di FODAF Lombardia per 
la diffusione di corsi di formazione in modalità asincrona. A seguito di discussione interna al 
Consiglio su pro e contro dell’allargamento della convenzione ad altre Regioni, in primis 
FODAF Veneto, valutata la possibile criticità della sostenibilità dell’ulteriore carico di lavoro 
sulla struttura amministrativa FODAF, si rimanda la decisione di un mese sottoponendo la 
valutazione anche al dipartimento 5) Formazione per il professionista del futuro. Viene 
pertanto definito di mandare un’informativa al dott. Trevisin di Federazione Veneto 
informandolo che l’argomento è stato preso in carico dal dipartimento 5) per le opportune 
valutazioni di fattibilità. 
 

6. Integrazione compenso dott. Tolasi anno 2023 per lavoro Transizione digitale: 
Il presidente espone ai presenti che nel corso del 2023 il dott. Tolasi è stato impegnato in 
mansioni varie inerenti il lavoro per la transizione digitale; poiché tale compito non era 
compreso tra quelli contrattualmente previsti richiede ai consiglieri di poter riconoscere al 
dott. Tolasi un “extra” a fronte di tale impegno. Dopo varie considerazioni si delibera 
all’unanimità l’integrazione di compenso pari a 2.000,00 (duemila) euro a favore del dott. 
Tolasi per il progetto transizione Digitale. 
 

Alle ore 19 si scollega il dott. Cabini per altro impegno 
 

7. Modalità rinnovo contratto dott. Tolasi (scadenza 21.01.24): 
Il consiglio, in vista della prossima scadenza del contratto di consulenza attualmente in 
essere con il dott. Tolasi, in considerazione dell’ottimo lavoro da questi svolto, delibera di 
voler rinnovare il rapporto di collaborazione di consulenza. 
Ne nasce una breve discussione tra i presenti circa l’opportunità di indire un bando o di 
rinnovare il contratto di consulenza in altra maniera. 
Il presidente Ribolzi si fa carico di interpellare lo Studio Papotti (attuale consulente della 
federazione per quanto riguarda Trasparenza ed Anticorruzione) al fine di valutare quale sia 
la modalità più opportuna per tale rinnovo. 

8. Rinnovo contratto con dott.ssa Giorgia Guarnieri: 
Analogamente a quanto riportato al precedente punto 7) dell’odg si procederà per il rinnovo 
secondo quanto verrà indicato dal consulente Studio Papotti. 
 



 
9. Gestione bacheca ingresso UNIMI Via Celoria 2 Milano 

A seguito di alcuni impieghi degli spazi presenti in una bacheca presente all’ingresso della 
Facoltà di Agraria di UNIMI in Via Celoria 2 da parte di Associazioni ed/o enti diversi da quelli 
cui tali spazi sono destinati, il consiglio decide di riappropriarsi dei propri spazi intervenendo 
con l’esposizione di locandine ed informative relative all’attività di federazione e dell’ordine 
di Milano. Tale compito verrà affidato alla dott.ssa Giorgia Guarneri per la definizione della 
modalità e dei contenuti delle comunicazioni da esporre, in collaborazione con il 
Dipartimento 3 coordinato dal dott. Bara. 
 

10. Dettagli Assemblea: 
I consiglieri definiscono gli ultimi dettagli in merito al “timing” degli eventi programmati per 
l’Assemblea di Federazione del prossimo 01.12.2023. 
 

11. Varie ed eventuali. 
11a) la dott.sa Oggionni propone di incaricare la dott.ssa Guarneri per lo studio e 
realizzazione di alcune slide da proporre ad ogni evento che mettano in risalto l’attività della 
Federazione. stesso documento, potrebbe riportare comunque i loghi degli ordini e venire 
impiegato anche dai singoli ordini, se desiderano 
11b) il presidente Ribolzi richiede di poter avere un parere dalla dott.ssa Calini 
(commercialista di Fodaf) circa la reale possibilità di Federazione di poter riscuotere introiti 
dalla Federazione Veneto per l’utilizzo della propria piattaforma a fini formativi. 
11c) il dott. Bara propone di richiedere a regione Lombardia l’elenco dei professionisti 
inscritti al sistema SITAB con relativi progetti di taglio forestale presentati nell’ultimo 
quinquennio, al fine di verificare i requisiti professionali. 
11d) si discute circa un progetto di riforestazione commissionato da RFI ad un ingegnere in 
merito alla realizzazione di un nuovo tratto ferroviario. Al fine di valutare la correttezza di 
tale incarico si decide di sottoporre la questione all’ufficio legale del Conaf per le opportune 
verifiche di liceità. 

 
La seduta si conclude alle ore 20.30. 
 
Il segretario FODAF Emanuele Cabini 
 
Il Presidente FODAF Marco Ribolzi 
 
Milano, 28.12.2023. 


